

Herrn Oberbürgermeister Dieter Reiter Rathaus 80331 München Stadtrat Marian Offman Stadtrat Richard Quaas

## **ANTRAG**

01.03.2018

## Gedenktafel an der Musikhochschule

An oder im nahen Umfeld der Musikhochschule ist eine Gedenktafel mit Darstellung der Funktion und Geschichte dieses Bauwerkes während der Naziherrschaft zu installieren. Oberbürgermeister Dieter Reiter wird gebeten, diesen Vorschlag an die zuständigen Gremien der Landesregierung weiterzuleiten.

## Bearünduna:

Der sogenannte "Führerbau", in dem heute die Musikhochschule ihren Sitz hat, wurde im Herbst 1933 ohne Baugenehmigung errichtet. Diese erging erst im Februar 1934 und im September 1937 wurde das Gebäude mit einem Besuch Mussolinis eingeweiht.

Das vom Nazi – Architekten Paul Ludwig Troost errichtete Gebäude diente vor allem der Repräsentation. Hier befand sich Hitlers Arbeitszimmer und das seiner Repräsentanten und zudem wurde dort das Münchner Abkommen abgeschlossen.

Heute residiert dort die Musikhochschule im Gegensatz zur verbrecherischen Politik in diesem Gebäude während der Nazizeit.

Natürlich findet sich im NS – Dokumentationszentrum mit direktem Blick hin zu den Räumlichkeiten, in welchen das Münchner Abkommen unterzeichnet wurde, eine ausführliche Erläuterung zu den Begleitumständen des benachbarten Bauwerkes.

Vor Errichtung des NS Dokumentationszentrum wurde auf einer Informationstafel die Geschichte dieses Hauses ausführlich dargestellt. Heute kann dieses an der Örtlichkeit nur anlässlich eines Besuches im NS – Dokumentationszentrum erfahren werden. Deshalb sollte an oder im nahen Umfeld der Musikhochschule eine Gedenktafel über die Geschichte dieses Bauwerkes bis heute informieren.

Initiative: Marian Offman, Stadtrat

Richard Quaas, Stadtrat